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COBRIMOS ORÇAMENTOS
FAZEMOS ENTREGAS EM TODA REGIÃO

MURICI MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO REINAUGURA NA
PRIMAZ DE MINAS

Empresa fornece aos seus clientes os melhores produtos e serviços da região, priorizando um atendimento eficaz e de extrema qualidade distribuídos
em um espaço de 800m².

Conra pág.10

Ao lado da família Murici, Prefeito de Mariana esteve com a primeira dama prestigiando a reinauguração!
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Editorial, por Cassiano Aguilar 

  Duas grandes tragédias chamam a atenção 
para a atividade e para o meio ambiente: os 
rompimentos da barragem de Fundão, em 
nossa querida Primaz, em novembro de 
2015, completando hoje três anos e sete 
meses e o da barragem B1, da Mina Córrego 
do Feijão, em Brumadinho, em janeiro 
desse ano. Mais de 250 pessoas morreram 
nos dois crimes e 25 pessoas ainda são 
procuradas na última cidade. Uma das 19 
vítimas de Mariana nunca foi encontrada.
   Em novembro de 2015, o rompimento da 
barragem de Fundão, na Samarco, cujas 
donas são a Vale e a BHP Billiton, em 
Mariana, na Região Central do estado, 

culminou na maior crime ambiental da 
história do país e quiçá do mundo. Mais de 
50 milhões de metros cúbicos de rejeitos 
vazaram da estrutura, que certamente não 
havia uma fiscalização contundente assim 
como as milionárias campanhas de 
propagando da empresa.
   O crime causou um prejuízo ambiental, 
humano, histórico e social tão grande em 
Minas e no Espírito Santo que foi criada a 
Fundação Renova, responsável pelas ações 
de recuperação.
   Segundo a fundação, em 10 anos, ações 
integradas para revitalização da bacia do 
Rio Doce devem recuperar cinco mil 

2 06/06/2019 a 13/06/2019  

    O nosso querido estado de Minas Gerais, 
que tem a mineração em seu nome e, até 
hoje, ainda tem a economia de muitas 
c idades  dependente  da  a t iv idade 
mineradora, vive dias de tensão. Nesta 
semana  em que  comemora  o  Dia 
internacional do Meio Ambiente, Minas 
volta os olhares para os dois crimes de 
amplitudes inimagináveis de dano 
ambiental.
  Termos da mineração como barragem, 
talude, rejeito de minério, mina, cava, lama 
e outros ocuparam as conversas informais e 
se tornaram alguns dos assuntos mais 
veiculados ultimamente.
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nascentes e 40 mil hectares de áreas de 
preservação permanente. Vale ressaltar que 
as multas aplicadas pelo IBAMA à empresa 
Samarco, até o momento não foram pagas e 
provavelmente não serão.
  Contudo, seria importante que nossos 
políticos elaborassem leis rígidas em 
relação aos mais variados temas de interesse 
social. Adoraríamos que os nossos políticos 
visassem apenas o interesse coletivo do que 
o individual como é na maioria das vezes.

    Portanto, mais uma vez exigimos: chega 
de demagogia, o que precisamos é de ação e 
objetividade já. 
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“Gestão Pública Avançada, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

estabelecidas que as respostas virão. É preciso 
abrir a mente, desligar a TV durante o horário 
das novelas,  participar e investir  no 
autodesenvolvimento. Fazer críticas vazias é 
fácil, qualquer um consegue. O difícil é 
arregaçar as mangas e tornar-se um dos 
protagonistas do processo de mudanças e isso 
n ã o  s e  c o n s e g u e  s e m  i n v e s t i r  n o 
autodesenvolvimento.
   Responda sinceramente: qual foi a última 
vez que você sentou em um banco de escola? 
Qual foi a última vez que você participou de 
uma palestra, de um curso, seminário ou 
congresso cujo tema estava focado no seu 
desenvolvimento pessoal e profissional? E o 
que você tem feito efetivamente para elevar 
seu nível cultural com o objetivo de mudar o 
rumo das coisas de forma a termos uma 
sociedade mais íntegra, competente e 
produtiva?
   Como seres humanos, nossa grandeza não 
está em sermos capazes de refazer o mundo, 

mas em sermos capazes de refazermos a nós 
mesmos, como dizia Gandhi, e a única forma 
de nos refazermos a nós mesmos é saindo da 
“caixinha”, investindo estrategicamente no 
nosso  au todesenvolv imento ,  com a 
participação efetiva em eventos com foco em 
capacitação e desenvolvimento. Já dizia 
Einstein, “a mente que se abre para o 
conhecimento nunca mais volta ao seu estado 
normal”...
    E você, o quanto vem abrindo sua mente 
para o conhecimento?
Saia da caixinha e participe conosco dos 
eventos da Terça Gerencial! Acompanhe a 
programação divulgada na mídia. Contamos 
com a sua presença e traga também um 
convidado. Vocês serão muito bem vindos!

Quem tem ouvidos que ouça!

    Desenvolver a consciência coletiva para a 
mudança de comportamento, visando alcançar 
o Top 10 de IDH, esse é um dos pilares do 
Programa Mariana Presente & Futuro. Esse 
programa foi construído coletivamente entre a 
gestão pública, a sociedade civil e as empresas 
e instituições e prevê perspectivas de 
c r e s c i m e n t o  e  d e s e n v o l v i m e n t o 
diversificadas, sustentáveis, sociais e 
a m b i e n t a l m e n t e  j u s t a s ,  a l é m  d o 
aperfeiçoamento da gestão pública. A partir de 
suas metas e estratégias, o programa vislumbra 
formas para o crescimento planejado do 
município, gerando mais empregos e renda, ao 
mesmo tempo em que garantirá qualidade de 
vida aos moradores.
   Com foco no objetivo citado acima, a Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Econômico de 
Mariana em parceria com a Associação Comercial, 
Agropecuária e Industrial de Mariana – ACIAM, 
c o m  a  M a s t e r m i n d ,  a 
FUPAC/FAMA/UNOPAR/UNIVERITAS, com o 

ICSA-PPEA, com a HVH Consultoria e 
voluntários da comunidade está implantando o 
Programa Terça Gerencial.  Esse Programa tem 
por objetivo Investir no desenvolvimento cultural e 
gerencial dos profissionais marianenses, com foco 
no espírito de empreendedorismo e inovação, para 
fomento da diversificação econômica do 
Município. Os eixos de trabalho estão relacionados 
ao desenvolvimento econômico sustentável, ao 
empreendedorismo e à gestão de pessoas, 
abordando temas atuais e de interesse da 
comunidade. Os eventos acontecerão mensalmente, 
a cada última terça-feira do mês, às 19 hs, em locais 
predeterminados. Venha participar   conosco! 
   Precisamos urgentemente investir no 
autodesenvolvimento da nossa comunidade 
marianense; a solução  para os nossos 
problemas passa necessariamente pela 
formação de um povo maduro e consciente de 
seus direitos e deveres. Evidentemente que não 
é só ficando dentro de casa reclamando ou 
tecendo críticas infundadas às instituições 

TERÇA GERENCIAL
“A mente que se abre para o conhecimento nunca mais volta ao seu estado normal” (Albert Einstein)

O MEIO AMBIENTE QUE QUEREMOS NÃO É O MESMO QUE
OS NOSSOS POLÍTICOS QUEREM

Políticos: Seria bom se todos pensassem no interesse coletivo, ao invés do interesse pessoal.
Na semana do meio ambiente, a cidade de Mariana deveria ser referência em preservação ambiental para o mundo.
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LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

ESCOLAS MUNICIPAIS: PODER EXECUTIVO AVANÇA NO TRABALHO
DE REFORMAS DAS MESMAS  

A 12ª escola reformada pelo poder público é a Escola Municipal Izaura Mendes.

ambiente insalubre e passa a ser um 
ambiente amigável, o que reflete diretamente 
no desempenho do aluno, além de o próprio 
aluno ver a escola com mais zelo”. 
   O prefeito Júlio Pimenta disse que: “Nós 
fizemos uma visita ao bairro Piedade e 
colocamos a reforma da escola como 
prioridade pelo estado precário em que se 

encontrava a sua estrutura. A última vez que 
a Escola passou por reforma foi em 2006, 
quando eu ainda era Secretário de Obras. 
Com isso, mesmo que a Prefeitura Itinerante 
não tenha chegado ao bairro Piedade ainda, 
nós antecipamos a obra por ser uma escola 
importante, em um bairro importante para o 
município."

    Diversas obras nas escolas de Ouro Preto 
estão sendo realizadas pela Prefeitura da 
cidade. Já foram feitas, em menos de sete 
meses, obras em três escolas. A primeira, 
Escola Municipal Padre Carmélio Augusto 
Teixeira, no bairro São Cristóvão, ganhou 
reparos em sua estrutura interna e externa, 
além de uma quadra poliesportiva.
   Na zona rural do distrito de Santa Rita, a 
Escola Municipal Francisco de Araújo 
também foi uma das escolas contempladas 
com a melhoria de sua estrutura. Agora, a 
escola conta com salas de aulas adequadas, 
amplas e arejadas, refeitório, laboratório de 
informática,  salas  para  os  setores 
administrativos, direção e secretaria. Além 
disso, foi construído um parquinho novo para 
as crianças mais novas e foi realizada uma 
reestruturação na quadra poliesportiva. As 
reformas das escolas são de extrema 
importância para a Prefeitura.
   Desta vez, a Escola Municipal Izaura 
Mendes, no bairro Piedade, é a beneficiada. 
Foram feitas reformas estruturais para o 
melhor aprendizado dos alunos. Dentre as 
obras estão a reforma do telhado da escola, a 
recuperação do piso para a instalação de área 
de recreação, troca de pisos e esquadrias 

danificadas, além das reformas dos 
banheiros e a pintura em todo o edifício.
   Segundo o diretor da escola, José César, a 
pintura é a obra mais perceptível. Ele disse 
que: “Ajuda a manter a escola mais clara e 
limpa.” Para o servidor e ex-aluno da escola, 
César Leôncio: “A expectativa é sempre de 
melhorias, pois a escola deixa de ser um 

Foto: Divulgação / Ane Souz

Endereço: Rua Saulo Euclédio de Querioz - Cartucha - São José - 219

Ótima loc
aliza

ção!

Ótimo Preço!

Informações pelo telefone: (31) 9 8514-0843 - Marcos

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

4 quartos - 2 banheiros - 
Garagem - 2 salas - Área de

Serviço
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É INAUGURADA, EM OURO PRETO, A NOVA UNIDADE DE VIGILÂNCIA
E BEM-ESTAR ANIMAL 

Para acolher e cuidar dos animais da cidade, a unidade conta com 17 baias e profissionais especializados.

   O tratamento dado aos cães é seguido de 
acordo com as leis do Conselho Nacional 
de Medicina Veterinária. Para adequar às 
demandas da cidade, o Setor de Controle 
de Zoonoses de Ouro Preto, juntamente 
com a OPA e o IDDA, propôs um projeto 
de lei próprio que já foi assinado e está na 

Câmara para aprovação.
   O lançamento do site da unidade é o 
próximo passo. Será possível, na página, 
encontrar um banco de dados com todos os 
animais que passaram pelo local e cães 
disponíveis para adoção. Também podem 
ser feitas denúncias de maus tratos, 
so l ic i tações  de  serv iços  como o 
recolhimento de animais e se candidatar 
como voluntário.
  Se você quiser adotar um cão, basta ir até 
a unidade e passar pela entrevista que 
analisa se o indivíduo tem condições 
financeiras e emocionais de cuidar do 
animal. Os cães são doados em condições 
de saúde adequadas para se juntar a seus 
novos donos. Para mais informações, 
basta entrar em contato através do 
telefone: (31) 3559-3294.

     Na última quarta-feira (29), a Prefeitura 
de Ouro Preto inaugurou a nova Unidade de 
Vigilância e Bem-Estar Animal da cidade. 
Localizada na Rua da Antena, no Morro São 
Sebastião, o espaço é amplo e conta com 10 
baias individuais, uma coletiva filhotes, 
cinco coletivas pós-operatórios e uma 
co le t iva  res iden tes  que ,  ao  todo , 
comportam 140 cães.
   O local conta com infraestrutura adequada 
e profissionais aptos a receber os animais. A 
veterinária Bruna de Lima informou que 
entre os serviços oferecidos estão a 
esteril ização de machos e fêmeas, 
microchipagem, vermifugação e vacinação 
antirrábica e múltipla. Além disso, a 
unidade agora funciona em local próprio, 
que segundo o prefeito Júlio Pimenta, era 
um sonho antigo. Ele agradeceu à 

Organização de Proteção Animal (OPA) e 
ao Instituto de Defesa dos Direitos dos 
Animais (IDDA) pelo apoio à equipe de 
vigilância sanitária, e afirmou que: 
“Foram 100 mil reais em investimento. 
Agora temos instalações, laboratórios e 
veterinários”.

Foto: Divulgação / Ane Souz

CAMPANHA PELA FRANQUIA DE BAGAGEM AÉREA É INTEGRADA
PELO PROCON DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

dos preços das passagens das companhias 
aéreas. Como os preços não caíram após a 
autorização da cobrança, ficou evidente 
que ela  passou a representar  um 
injustificado ganho extra para as 
empresas.
   Marcelo Barbosa defende que: “A mala 
não é um mero acessório, o usuário 
precisa dela em suas viagens. Portanto, o 
correto, por questões de justiça, hábito e 
costume, é oferecer gratuitamente o 

despacho de bagagem, estabelecendo-se 
um limite de peso por passageiro”.

    A campanha promovida por diversas 
entidades de defesa do consumidor, entre 
elas a Ordem dos Advogados do Brasil – 
Seção Minas Gerais (OAB/MG), contou 
com a  par t ic ipação do Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) com o intuito de que o presidente 
Jair Bolsonaro sancione o Projeto de Lei de 
Conversão 12/2019, oriundo da Medida 
Provisória 863/2018, principalmente no 
que diz respeito à proibição da cobrança 

para despacho de bagagem nos voos 
domésticos. O prazo para a sanção ou veto 
da matéria termina em 6/6/19.
   Os órgãos de defesa do consumidor 
lembram que, quando tal cobrança foi 
autorizada, em 2017, a promessa de que 
isso tornaria as passagens mais baratas não 
se concretizou. Segundo o coordenador do 
Procon Assembleia, Marcelo Barbosa, 
antes dessa autorização o despacho de 
bagagem já estava incluso na composição 

O intuito é que a cobrança nos voos domésticos volte a ser proibida, como esperam as entidades de defesa do consumidor. 

Foto: Divulgação
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CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA SARAMPO É INTENSIFICADA
PELA SECRETARIA DE SAÚDE 

Vacinação  de  Mar iana ,  Gabr ie la 
Ramalho, os anticorpos começam a agir 
em um semana. Gabriela destaca que: “A 
resposta do corpo é rápida e o efeito é 
satisfatório e pleno, ou seja, para toda 
vida”. 
   A medida de precaução veio após quatro 
casos de sarampo serem confirmados na 
região metropolitana de Belo Horizonte. A 
capital sediará os jogos da Copa América, 

a partir de 14 de junho, evento que traz 
pessoas de todo o país para o circuito de 
turismo de cidades históricas do estado, do 
qual Mariana faz parte.
Segundo Danilo Brito, secretário de 
Saúde, é preciso atenção e cuidado com a 
população marianense. O chefe da pasta 
completa que: “Os casos registrados no 
estado estão todos ligados à região 
metropolitana de Belo Horizonte. Temos 
que manter nossa população protegida do 
vírus. Para isso, é muito importante que as 
pessoas, que ainda não estão imunizadas, 
procurem os postos de vacinação e 
coloquem a vacina em dia”.
    A Vacina - Tríplice Viral, além de 
prevenir a contaminação pelo vírus 
causador do sarampo, também protege 
contra o da Caxumba e o da Rubéola. A 
dose é plena.
Para mais informações, ligue na Central 
de Vacinação, no telefone: (31) 3558-
2062. A Central está localizada na rua 
Santa Cruz, 368, Barro Preto.

    Atendendo à recomendação da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-
MG), a Secretaria de Saúde de Mariana 
intensificará as ações de vacinação contra 
sarampo. A campanha de vacinação 
começou no dia 1º e irá até o dia 13 de 
junho. A ação inaugural, mutirão de 
vacinação, aconteceu no último sábado (1), 
das 8h às 14h, no Centro de Convenções e 
na Central de Vacinação do Município. As 
intervenções contarão com 2.000 doses a 
mais da vacina.
   A campanha tem como público-alvo 
pessoas entre um a 49 anos, profissionais da 
saúde e do setor de serviços como: 
comércios, hotéis e restaurantes. Esses são 
os espaços em que a transmissão do vírus 
causador da doença é mais rápida e fácil, 
devido ao fluxo volumoso de pessoas que 
por ali passam.
   Além da Central de Imunização, durante o 
período da intensificação três postos extras 
de vacinação serão montados. São eles: o 
posto de Estratégia de Saúde da Família 

(ESF) Cabanas, das 7h30 às 16h, na rua 
Diamantina, 260; o ESF Santo Antônio, 
das 8h às 15h, na rua Projetada, S/N; 
ambos funcionam de segunda à sexta-
feira; e o ESF Passagem de Mariana que 
atende das 8h às 11h, na praça Capitão 
Lúcio, 100, de segunda à quarta-feira.
   A vacina é a única ação efetiva na 
prevenção de sarampo. Segundo a 
enfermeira responsável pela Central de 

Foto: Divulgação / Campanha Sarampo

QUADRO RESTAURADO NO DISTRITO DE RODRIGO SILVA FOI
ENTREGUE PELA FAOP 

Para o segundo semestre deste ano, está 
prevista a entrega de mais seis esculturas à 
Igreja de Santo Antônio.

Sobre o Curso Técnico em Conservação 
e Restauro
O Curso Técnico em Conservação e 
Restauro da FAOP é considerado a 
primeira experiência na formação de 
profissionais de forma regular no Brasil e é 
referência internacional no processo de 
restauração de bens culturais móveis nas 
áreas de papel, escultura policromada e 
pintura de cavalete. Reconhecido pelo 
Ministério da Educação | MEC, o Curso 
tem duração de dois anos e meio e é 
dividido em cinco módulos. Para outras 
informações, basta entrar em contato 
através do e-mail:
coordenacaorestauracao@faop.mg.gov.b
r ou pelo telefone: (31) 3551-2014. 

   Na última quarta-feira (29/05), a 
Fundação de Arte de Ouro Preto | FAOP 
realizou a entrega de um quadro pertencente 
à Paróquia de Santo Antônio, no distrito de 
Rodrigo Silva (18 km da sede de Ouro 
Preto). A obra, que apresentava problemas 
como oxidações, perfurações, rasgos e 
sujeiras, foi totalmente restaurada por 
alunos do Curso Técnico em Conservação e 
Restauro da FAOP, sob supervisão do 
professor Sílvio Luiz Rocha. 
   O processo de restauração dos acervos 
comunitários integram o estágio curricular 
que está inserido nas práticas dos ateliês do 
Curso. No ato da entrega, a coordenadora 
do Núcleo de Conservação e Restauração 
da FAOP, Ana Paula Mendes, e a técnica em 

Restauro, Roberta Silva, explicaram a 
importância dessa estratégia de ensino, 
q u e  p r o p o r c i o n a  u m a  f o r m a ç ã o 
consistente dos alunos ao mesmo tempo 
em que garante a recuperação e a 
preservação de bens das comunidades da 
região. 
    Ângela de Morais, dona de casa, 
recebeu com entusiasmo o quadro. A 
moradora ressalta que: "Quando a pintura 
estava sendo restaurada, tivemos a 
oportunidade de visitar a FAOP e ficamos 
encantados com os trabalhos realizados 
pelos alunos e professores. A gente só tem 
que agradecer a todos, porque este 
trabalho está sendo muito bom para o 
nosso distrito". 

Foto:Filipe Barboza | Assessoria de Comunicação | FAOP
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MARIANA VIVA: DISPUTAS FINAIS MOVIMENTAM ARENA MARIANA 

   A presença representativa da categoria 
feminina foi outro sucesso do 6º Torneio de 
Futsal Mariana Viva. Para Larissa, esse 
incentivo é fundamental e significa um 
passo para as competições da região. Ela 
disse que: “É bastante importante o evento 
trazer as categorias femininas para 
podermos mostrar dentro de quadra que a 
gente sabe jogar futebol”.
     Para conferir a tabela completa com 
todos os resultados, basta acessar o site da 
Prefeitura de Mariana:
(mariana.mg.gov.br).

5° torneio de truco 
Duas mesas animadas recebiam a final do 
5º Torneio de Truco enquanto a bola rolava 
na quadra. Com um total de 32 partidas ao 
longo do torneio, quatro equipes se 

enfrentaram para definir o pódio. A equipe 
Tamo Juntos garantiu o 3° lugar, Unidos de 
Santo Antônio ficou em 2° e a equipe Du 
Ponto levou o ouro para casa.
As partidas são divididas em dois tempos 
de uma hora. Ao total, 16 equipes 
participaram dessa edição do torneio, que 
deixou a Arena Mariana ainda mais diversa. 
Para João Batista de Oliveira, técnico da 
equipe Du Ponto, esse incentivo da 
competição é muito importante para o 
esporte. Ele apontou que: “Ficamos muito 
felizes com esse torneio de truco. A cada 
edição está melhor. Este ano está se 
destacando em estrutura e, com isso, mais 
equipes participando. Hoje o truco pode 
ser considerado um esporte, e temos que 
incentivar cada vez mais a participação de 
todos”.

     O 6° Torneio de Futsal Mariana Viva, 
depois de mais de 80 confrontos, chegou ao 
fim em grande estilo. Cinco jogos marcaram 
a noite das finais, que aconteceram na última 
quinta-feira, dia 30, na Arena Mariana.
Dentre as categorias disputadas, os primeiros 
lugares agitaram a arquibancada com lances 
de tirar o fôlego e muitos gols. Após todos os 
combates, as equipes que levaram a melhor 
foram ED Esportes, na categoria masculino 
sub 6, BSG, masculino sub 9, ED Esportes, 
na sub 11, Peniel, na sub 13, Gold Lion, na 
masculina sub 15, Órion, na masculina sub 
17, Aguia FC, na feminina livre e CTX, na 
adulto masculino.
   Os jogos do masculino que mais tiveram 
bola na rede foram nas categorias sub 13, 
com um placar de 5x2, para o Peniel e 6x0 
para o CTX, campeão adulto. As mulheres 

tiveram um jogo apertado, com muitos 
lances incríveis. O resultado final ficou 2x0 
para o Águia FC.
   A principal novidade do torneio, este ano, 
foi o investimento nas categorias de base, 
sub 6, sub 9 e sub 13. Com o aumento das 
modalidades, o campeonato recebeu ainda 
mais atletas para as disputas. Para Larissa 
Cristina Ferreira, moradora de Mariana e 
atleta do esporte, essa mudança significou 
muito para esses jovens. A mesma 
comentou que: “Com essas categorias 
novas de base a gente vê a empolgação e 
animação das crianças saindo de casa 
para vir jogar com muita força de vontade 
e garra. Tem que valorizar isso cada vez 
mais, porque se tiver incentivo da cidade e 
da torcida eles vão querer crescer e 
participar de mais campeonatos”.

Foto: Laryssa Gabellini / PMM
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7 VEÍCULOS FORAM ENTREGUES ÀS SECRETARIAS DE SAÚDE E DE
DESENVOLVIMENTO SOCIAL DE MARIANA

como na proteção social.  
    A fim de garantir o atendimento aos 
atingidos, Mariana conta com mais de 40 
profissionais nos serviços de saúde e 
proteção  socia l  contra tados  pela 
F u n d a ç ã o .  E m  a b r i l ,  a  R e n o v a 
disponibilizou o aluguel de um imóvel 
para a implementação do Centro de 
Referência Especializado de Assistência 
Social (Creas) na cidade, além de móveis e 
equipamentos  para  o  Serviço  de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
do Santo Antônio (SCFV), para o 
Acolhimento Institucional para mulheres e 

para o Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS). Para a equipe Conviver, 
que acompanha a saúde mental dos 
atingidos, a Renova aluga um imóvel para 
o seu funcionamento.
   A reforma do imóvel da Prefeitura de 
Mariana, que hoje abriga a UBS (Unidade 
Básica de Saúde) destinada ao atendimento 
de saúde dos atingidos de Bento Rodrigues 
e Paracatu de Baixo, também foi executada 
pela Fundação Renova. A construção da 
nova UBS Bento Rodrigues foi iniciada em 
Lavoura, o terreno onde está sendo 
construído o reassentamento.

   A Fundação Renova entregou, na última 
quinta-feira (30), sete veículos de apoio para 
as Secretarias de Desenvolvimento Social e 
Cidadania e de Saúde, com o intuito de 
apoiar de forma suplementar o sistema de 
saúde e de proteção social do município de 
Mariana.
   Foram entregues, para a Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania, três 
automóveis de passeio e dois veículos 4x4. 
Já a Secretaria de Saúde recebeu três 
automóveis de passeio, uma van e um 4x4. A 
ação segue o Acordo Judicial de Mariana, 
firmado em 25 de abril, com o Ministério 

Público de Minas Gerais e o município. 
Além de ações estruturantes, a Fundação 
Renova fará um aporte financeiro para 
contratação de profissionais de saúde e 
assistência social para o município no 
valor de R$ 11,3 milhões.
      O repasse da verba será feito pela 
Fundação trimestralmente. A previsão é 
que o primeiro aporte aconteça ainda no 
primeiro semestre de 2019. Com essa 
entrega, a Renova reforça o apoio à gestão 
pública dos municípios com ações que 
fortalecem as estruturas existentes, tanto 
no atendimento à saúde física e mental 

Ações como essas têm como intuito fortalecer a estrutura do município, que ainda vai receber R$ 11,3 milhões para contratar profissionais.

NOVA SISTEMÁTICA DE FISCALIZAÇÃO DO EXECUTIVO É INICIADA
PELA ALMG 

Secretários de Estado deverão prestar contas de sua atuação, a cada quatro meses, na Assembleia Fiscalizada. 

Cidadãos também terão acesso aos 
relatórios de gestão
   As comissões da Assembleia, antes das 
reuniões com os gestores, poderão escolher os 
temas considerados mais importantes e que 
deverão ser enfatizados nas apresentações dos 
gestores do Executivo. Os temas serão 
comunicados às autoridades estaduais e os 
responsáveis enviarão, previamente, os 
relatórios de gestão e também os sumários de 
suas exposições, que serão compartilhados 
com os deputados antes de cada reunião.
   Nas reuniões, as autoridades estaduais terão 

30 minutos, prorrogáveis por mais 15, para sua 
exposição. Depois, os deputados que se 
inscreverem terão cinco minutos para seus 
questionamentos, e os gestores terão mais 
cinco minutos para responder cada uma delas.
   O Assembleia Fiscaliza tem uma página 
própria no Portal da Assembleia e também terá 
um hotsite, onde o público em geral encontrará 
todas as informações sobre o processo, 
inclusive os relatórios de gestão e o resumo das 
apresentações feitas aos deputados.
Todas os encontros serão transmitidos ao vivo 
pela TV Assembleia, pelo Portal e pelo canal do 
Legislativo no YouTube.

Resultados - Os parlamentares, concluída a 
fase de apresentações desse 1º quadrimestre, 
elaborarão um relatório de cada reunião de 
fiscalização. Esse documento conterá 
recomendações que serão enviadas pela 
Assembleia ao governo. 

Os próximos ciclos de prestação de contas já 
programados devem ser realizados nos meses 
de outubro de 2019 e fevereiro de 2020.

   Fiscalizar as ações do Poder Executivo sempre 
foi uma das principais atividades da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Mas, 
diante da atual situação financeira do Estado, 
quando o governo tenta equilibrar suas contas, 
faz cortes e adia investimentos, o Legislativo 
decidiu reorganizar e fortalecer sua forma de 
acompanhar a gestão do Estado.
   O Assembleia Fiscaliza começa na próxima 
segunda-feira (10/6/19) e vai até o dia 19 de 
junho com uma série de reuniões das comissões, 
em que os secretários de Estado, dirigentes das 
entidades da administração indireta e titulares de 
órgãos diretamente subordinados ao governador, 
deverão prestar informações aos deputados 
sobre a gestão dos respectivos órgãos. A 
programação completa pode ser consultada na 
página do evento no Portal da ALMG.
   A ênfase maior na fiscalização e no controle 
dos atos do governo é uma diretriz da Mesa da 
Assemble ia .  A v inda  dos  secre tár ios , 
pessoalmente, a cada quatro meses para 
apresentar os dados de sua atuação, é uma 
determinação da Emenda Constitucional 99, 
promulgada pela Assembleia em 12 de março de 

2019.
   O deputado Agostinho Patrus (PV), 
presidente da ALMG, ressalta que nunca foi tão 
importante fiscalizar de modo efetivo e 
constante, para que os recursos públicos sejam 
u s a d o s  d a  m a n e i r a  m a i s  a d e q u a d a , 
transparente e responsável possível. O mesmo 
afirma que: "Não existe democracia sem 
mecanismos eficientes de fiscalização do Poder 
Executivo pelo Legislativo. É preciso conhecer 
bem os dados para fiscalizar, e esse é um dever 
que não compete somente à oposição, mas que 
cabe a todos os deputados".

Foto: Audiência Pública 
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ACOMPAV PROMOVE MOVIMENTO CULTURAL NA SEMANA DO
MEIO AMBIENTE EM PADRE VIEGAS

apresentação foi  promovida pela 
ACOMPAV que faz parte das ações do 
projeto: "ACOMPAV em Ação."
   O evento foi muito aplaudido nas escolas 
pelos alunos, que puderam aprender de 

forma lúdica sobre a importância da 
preservação do meio ambiente. “A 
responsabilidade social e a preservação 
ambiental significa um compromisso com 
a vida”.  Pontuou João Bosco.

    Para receber a semana do meio ambiente a 
ACOMPAV promove apresentação cultural 
em escolas de Padre Viegas. A associação 
realizou no último dia 25 de Maio, nas 
escolas municipal e estadual do distrito de 

Padre Viegas o espetáculo "Crejoá e 
Capotyra", com João Bosco Maciel e 
Sonia Frei que realizaram  uma contação 
de histórias temáticas relacionadas a 
preservação do meio ambiente.  A 

Fotos: Divulgação 

PETROBRAS ANUNCIA REDUÇÃO DE 6% NO DIESEL E 7,2% NA
GASOLINA

as que praticam os valores mais altos estão 
as de Brasília, R$ 2,08, e Uberaba (MG), 
R$ 2,07.

    No diesel S500, o mais comum nas 
estradas, os menores preços são praticados 
pelas refinarias de Itacoatiara (AM), R$ 
2,17; Manaus (AM), R$ 2,20, e Maceió, 
R$ 2,21. Os maiores preços do diesel S500 
estão nas refinarias de Uberaba (MG), R$ 
2,40, Brasília, R$ 2,41, e Uberlândia 
(MG), R$ 2,41.
    Na refinaria Duque de Caxias, que 
abastece o estado do Rio, maior produtor 
de petróleo do país, o litro da gasolina será 
vendido a R$ 1,97 e o diesel S500, a R$ 
2,31. Na refinaria de Paulínia (SP), o litro 
da gasolina custará R$ 1,99 e o diesel, R$ 
2,31.

     A Petrobras anunciou, na noite desta 
sexta-feira 31, redução nos preços da 
gasolina e do diesel nas refinarias. A 
gasolina teve uma redução de 7,2% (R$ 
0,1399 por litro) e o diesel, de 6% (R$ 
0,1383 no valor médio às distribuidoras no 
país). O novo preço vale a partir da meia-
noite deste sábado. O preço final ao 
consumidor, contudo, vai variar de acordo 
com o local de venda do combustível, pois 
sobre o valor entregue pelas refinarias 
incidem impostos municipais e estaduais, 
além do custo operacional e da mão de obra 
e da margem de lucro das empresas.
   Entre as refinarias com o menor preço da 

gasolina estão as de São Luis (MA), que 
vende o litro a R$ 1,78; Itacoatiara (AM), 
R$ 1,82, e Manaus (AM), a R$ 1,85. Entre 

Variação de cerca de 13 centavos será aplicada nas refinarias e pode não chegar ao consumidor final.

Foto: Divulgação
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& Materiais de Construção

MURICI MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO REINAUGURA NA PRIMAZ
DE MINAS

Empresa fornece aos seus clientes os melhores produtos e serviços da região, priorizando um atendimento eficaz e de extrema qualidade distribuídos
em um espaço de 800m².

variedades, reinaugurou no dia 1º de 
junho o espaço com 800 m², compostos 
por uma infinidade de produtos de 
ponta que com toda certeza atenderá os 
mais exigentes clientes.
  Visite o espaço reinaugurado e 
conheça os produtos e serviços de uma 
empresa que é referência na região dos 
Inconfidentes pela qualidade dos 
produtos e serviços oferecidos pela 
MURICI aos seus clientes. 

   Com trinta e dois anos de experiência 
no setor de material de construção e 
cinco anos no setor de máquinas na 
região dos Inconfidentes, a empresa 
MURICI se destaca com qualidade, 
preços e produtos que certamente fazem 
a diferença em sua obra ou até mesmo 
em sua reforma.
  A família MURICI pensando em 
proporcionar aos seus clientes um 
espaço inovador, moderno, amplo e com 
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CONHECENDO MAGNA CAMPOS
Alunos do 5º ano do Colégio Renascer entrevistam a escritora ouro-pretana Magna Campos

3º ano, da professora Ana Cristina, do nosso 
colégio, você mencionou que já tinha um 
projeto para um novo livro. Você poderia nos 
dar um spoiler?

Magna Campos: Estou há bastante tempo com 
algumas histórias prontas, mas como livros 
infantis ficam muito caros para produção (da 
ilustração até a impressão geralmente custam 
entre 10 e 15 mil reais), estou esperando algum 
projeto cultural para incluí-los e ganhar parte ou 
todo o custeio. Mas posso lhes contar os títulos: 
(1) A minhoca Biloca; (2) Anestésia; (3) 
Cof..Cof...Atená e Mixuruca; (04) Bicho Nina, 
meu Bichão! E farei um dia desses a continuação 
do (5) Cutrica e Futrica 2

Alice e Lívia: Existe um horário do dia em que 
você sente que trabalha melhor ou que a 
inspiração chega mais facilmente?

Magna Campos: Quando posso, gosto de 
escrever na parte da manhã, mas nem sempre 
estou em casa neste horário por causa de 
trabalho, sendo assim, escrevo quando estou em 
casa, seja qual horário for. 

Ângelo, Ariel, Kamyla e Lucas: Existe, dentre 
os seus livros, algum que você goste mais? Se 
sim, qual?

Magna Campos: Gosto especialmente dos 
livros de literatura infantil, acho que a história do 
Beto Muleta é contada de forma suave mesmo 
tratando de algo tão delicado como a inclusão de 
pessoas com deficiência, já o Cutrica e Futrica 
foi feita para ser divertida mesmo. 

Samuel: Dos livros que publicou, qual fez/faz 
mais sucesso entre as pessoas?

Magna Campos: Não vou colocar os livros 
acadêmicos no meio, porque são de estudo! Mas 
tanto o Beto quando o Cutrica sempre dão muita 
repercussão.

Lívia e William: Quando está escrevendo um 
livro, você cria alguma meta de escrita diária 
ou semanal?

Magna Campos: Não coloco meta se for 
literatura, porque o processo criativo é diferente. 
Mas se estiver escrevendo um capítulo de livro, 
um artigo científico, um livro acadêmico-
científico ou os manuais de orientação, sempre 
me proponho a redigir alguns tópicos do roteiro 
temático que traço ao início do processo de 
escrita, para produzir por semana, para 
conseguir terminar nos prazos que tenho ou que 
me dou.

Alice, Ariel e Heitor:  De onde vem as suas 
inspirações, os seus desejos de escrever?

Magna Campos: Inspiro-me essencialmente 
nas conversas com pessoas que saibam contar 
histórias de memória, histórias de suas próprias 
vidas ou que ouviram quando mais novas. No 
l ivro Crônica e Contos de Escri toras 
Marianenses, por exemplo, escrevi um conto 
que reúne numa outra história trechos de várias 
histórias contadas na roça e que ouvia quando 
criança. Também sou muito observadora e presto 
atenção especial às palavras e aos sentidos que 
poderiam ter, gosto de inventar histórias para 
elas.

Camila e Kamyla: O que te inspirou a 
escrever o livro Cutrica e Futrica & a festa no 
pé de pitanga?

Magna Campos: A história toda começou 
porque uma amiga errou a palavra futrica ao falar 
e saiu “cutrica” e eu amei a palavra nova! Aí 
perguntei para ela: você me empresta essa 
palavra? Ela não entendeu nada e me perguntou: 
como assim, emprestar uma palavra para você. 
Eu disse: essa aí, cutrica, que acabou de inventar 
sem querer, vou escrever uma história para ela. 
Ela me disse que nem sabia que havia inventado 
e que estava curiosa para ver a tal história. E daí 
fui criando personagens para fazerem parte da 
história infantil, nos nomes que teria, depois 
pensei em um enredo, no cenário e juntei tudo 
para começar a escrever até que saiu o livro. 

Kamyla: Você gostaria de escrever uma 
autobiografia ou de ter a sua biografia 
transformada em um livro?

Magna Campos: Nunca pensei sobre isso! Mas 
acho biografias interessantes, pois por elas 
vemos um pouco do que os outros conheceram 
de nós!
William: Quais os ensinamentos você 
pretende passar às crianças com as histórias 
de seus livros?

Magna Campos: Que podemos criar muitos 
outros mundos, tempos, espaços, realidades e 
relações por meio das histórias que contamos, 
por meio da linguagem. É colocar em ação algo 
muito especial do humano que é a imaginação e a 
criatividade para moldar um mundo ao nosso 
gosto. Nem todos publicaremos livros, mas 
todos podemos aprender a escrever e a contar 
histórias capazes de entreter, de divertir, de fazer 
pensar.

Kamyla: Qual ou quais a(s) dificuldade(s) em 
escrever e publicar um livro?

Magna Campos: Escrever é um aprendizado 
diário e constante. Quanto mais escrevemos e 
revisamos os nossos textos, mais ganhamos 
desenvoltura, especialmente se aliamos à escrita 
a leitura de outros textos para aprendermos sobre 
o que falar ou o que explorar. Mas publicar é 
muito complicado. Sem patrocínio parcial ou 
total, ficamos bem limitados, pois livros são bem 
caros de serem produzidos, são demorados e 
envolvem muitos profissionais até serem 
lançados.

Todos os alunos do 5º ano: Gostaríamos de 
agradecê-la por nos contar um pouco de sua 
vida e de seu trabalho como escritora. Fique à 
vontade para fazer suas considerações finais.

Magna Campos: Primeiramente, gostaria de 
elogiar as perguntas que fizeram! Dignas de 
aplausos! Muito bem pensadas e coerentes com o 
trabalho que estão fazendo. E, em segundo lugar, 
gostaria de lhes agradecer por estarem dando 
espaço ao Cutrica e Futrica aí na sua sala! Essa 
dupla é muito sapeca e adora encontrar novos 
leitores! Também preciso agradecer a professora 
de vocês, a Fádua Rivelli, pela competência na 
condução deste bonito trabalho que estão 
fazendo! Estou fã do trabalho!
Até breve!
Todos os alunos e professora: Nós é que 
agradecemos!

    Alunos do 5º ano, do Colégio Renascer – 
Cônego Paulo Dilascio, da Vila Samarco/Ouro 
Preto, desenvolvem projeto de leitura e escrita 
“Conhecendo um Autor” e entrevistam a 
escritora ouro-pretana Magna Campos. Ela é 
escritora de contos, livros literários e acadêmico-
científicos, é professora universitária e membro 
efetivo da Academia de Letras, Artes e Ciências 
(ALACIB- Mariana). 
   Na entrevista, Magna relembra fatos de sua 
infância, conta de seus livros, especialmente dos 
livros literários infantis e do processo de escrita 
que utiliza em suas produções. Aproveitem a 
leitura!

Camila, Lucas e William: Na sua infância, você 
já tinha vontade de escrever? Quando 
despertou o seu interesse em ser escritora? O 
que te motivou e ainda te motiva a escrever?

Magna Campos: Mais que vontade, sempre tive a 
necessidade de escrever! Gosto muito de ouvir e 
de contar histórias, desta forma, escrever é uma 
forma de poder contar algumas histórias para 
pessoas que não estão perto de mim e que poderão 
ler em outro tempo e lugar.

Alice, Ângelo e Samuel: Quando você era 
criança, você gostava de ler? O que te 
despertava mais interesse?

Magna Campos: Nasci na zona rural, em um 
distrito de Ouro Preto chamado Santa Rita de Ouro 
Preto. Lá o artesanato em Pedra Sabão é muito 
praticado pelos moradores. O irmão de uma amiga 
era dono de uma dessas fábricas e às vezes 
passeávamos por lá. Eu aproveitava para pegar as 
folhas de jornal que continham as histórias em 
quadrinhos do Tio Patinhas, da Turma da Mônica, 
do Zé Carioca e do Pato Donald. E também 
ganhava muitas partes dos jornais que eram 
pequenas para o embrulho, como o Caderno de 
Cultura que vinha muitas notícias de livros, de 
filmes, de exposições artísticas e de peças de 
teatro. Adorava ler todos esses materiais, pois 
meus pais eram semianalfabetos e não sabiam ler 
para mim, assim eu mesma lia tudo a que tinha 
acesso. Mas mesmo sem saber ler, meu pai sabia 
muitas histórias ouvidas e memorizadas e as 
contava para mim, como a do Pavão Misterioso e 
Pedro Malasartes. Esses dois fatores, ouvir as 
histórias de meu pai e as revistinhas e cadernos de 
cultura dos jornais foram essenciais para eu gostar 
tanto de ler e de escrever.

Lucas: Durante a sua infância, você escreveu 
algum livro? 

Magna Campos: Não escrevi nenhum. Quando 
era novinha, nas escolas quase não líamos livros 
inteiros, apenas partes de textos que vinham ou no 
livro didático ou nas antologias. Penso que se não 
fossem as histórias ouvidas de meu pai, os jornais 
e as revistas a que eu tinha acesso e amava ler, não 
seria sequer uma leitora de fato, quanto mais uma 
escritora. 

Ângelo, Ariel e Heitor: Quantos livros você já 
escreveu?

Magna Campos: Para crianças, já publiquei os 
seguintes livros: Beto Muleta Não, Beto Joia e 
Cutrica e Futrica e a Festa no Pé de Pitanga. Tenho 
outras histórias prontas, mas estou aguardando 
conseguir publicá-las. E tenho três outros livros 
físicos (impressos) sobre questões de leitura e 
escrita, voltados para estudo e mais três livros 
digitais (no formato de e-book) que tratam de 
gêneros textuais típicos do ambiente universitário. 
Mas, ultimamente, tenho publicado mais em 
livros de coletâneas com outros autores, porque é 
mais fácil de serem publicados, como, por 
exemplo, o Crônica e Contos de Escritoras 
Marianenses que escrevi junto com Hebe Rôla e 
Andreia Donadon Leal.

Alice, Heitor e Lívia: Como você se prepara 
para escrever? Há algum ritual? Um processo 
de escrita?

Magna Campos: Para escrever textos literários, 
gosto muito de anotar ideias, palavras que 
considero interessantes e nomes de coisas 
divertidas que me venham à cabeça. Depois 
desse processo, aí sento e escrevo alguns pontos 
essenciais para o enredo. Mais adiante retomo o 
texto e escrevo o restante até colocar o ponto 
final na história. Feito isso, eu guardo a história 
por um tempo, depois a retomo e vou colocando 
alguns “encantos” para ficar mais “redondinha”. 
Por fim, reviso o texto algumas vezes.

H e i t o r  e  L í v i a :  Q u a n t a s  v e z e s , 
aproximadamente, seus livros passam por 
revisões? E durante as revisões, você faz 
muitas modificações na história? Diminui ou 
acrescenta ideias?

Magna Campos: Muitas revisões são 
necessárias. Na primeira versão, como estou 
interessada e dar corpo à história, não paro muito 
para correções e melhorias ou eu posso perder o 
fio criativo que estou desenvolvendo. Mas 
quando termino uma unidade da história, volto e 
reviso uma primeira vez. Faço isso em cada 
unidade ou capítulo. Ao final, quando toda a 
história está terminada, reviso todo o texto 
novamente porque uma coisa é a análise das 
partes outra é a análise do todo. Aí faço a 
impressão, leio em voz alta com entonação. 
Neste momento, percebo que algumas palavras, 
frases e pontuações ficariam melhores; que 
alguns parágrafos podem ser melhorados ou 
estão longos demais, ou, até mesmo, que 
precisam ser apagados do texto. Vejo também se 
as frases e os parágrafos estão se conectando 
muito bem, se as unidades do livro são bem 
articuladas. Analiso ainda se a linguagem está 
adequada para o público-leitor para quem estou 
escrevendo, troco muitas palavras por outras 
mais bem direcionadas. Aí volto ao computador 
e faço novas melhorias até o texto ficar bem 
fluído e articulado. Tenho também uma leitora 
fiel de meus textos que dá uma lida em primeira 
mão e me diz o que achou. Dependendo do que 
ela diz, eu analiso se é o caso de mudar ou 
melhorar.

Ângelo e Thalys: Qual foi o seu primeiro livro 
publicado? Qual foi o último?

Magna Campos: Beto Muleta O primeiro foi o 
não, Beto Joia em 2003 e o último até agora é o 
Letramento Acadêmico e argumentação: 
incursões teóricas e práticas, . de 2015  No final 
do próximo mês, sairá o meu novo livro que tem 
a ver com uma das atividade que desenvolvo na 
universidade como professora (ensinar as 
faculdades a trabalharem com a preparação para 
o ENADE). Estou terminando de escrevê-lo. 
Será publicado em versão digital somente (e-
book).
Thalys: De todos os seus livros, qual tem mais 
páginas?

Magna Campos: Letramento Acadêmico e 
argumentação: incursões teóricas e práticas. 
(142 páginas)
***Tenho poucos livros literários individuais 
publicados. Mas ano que vem acredito que serão 
publicados mais alguns. 

Camila: Quanto tempo, aproximadamente, 
você levou para escrever o livro Cutrica e 
Futrica & a festa no pé de pitanga?

Magna Campos: Fiquei muito tempo (uns 02 
meses pelo menos) anotando ideias e nomes que 
queria para a história. Mas a escrita mesmo foi 
rápida, com uma semana estava pronta inclusive 
com as revisões. 

Camila: Ao todo, quanto tempo desde a 
escrita até a publicação do livro Cutrica e 
Futrica & a festa no pé de pitanga?

Magna Campos: Escrever, entre anotações e 
escrita, levou quase 03 meses. A ilustração levou 
mais 02 meses para serem concluídas pela 
ilustradora. Depois ficou quase 03 meses na 
diagramação. Depois ele foi para o registro da 
história na Biblioteca Nacional pela editora. E 
mais uns 3 meses para ir e voltar da gráfica. No 
final, demorou cerca de um ano para ser lançado.

Alice, Camila, Kamyla e Lívia: Durante a 
videoconferência realizada com os alunos do 

Escritora Magna Campos

Alunos do 5º ano ao lado da Professora Fadua / Arquivo
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

NOVA POLÍTICA NACIONAL DE
DESENVOLVIMENTO REGIONAL É

INSTITUÍDA POR DECRETO
 “É necessário valorizar e potencializar a riqueza do País”, afirma o presidente Jair Bolsonaro.

econômico e social do Brasil”.
    Para atingir essas metas, o documento se 
baseia em seis  eixos estratégicos: 
desenvolvimento produtivo; ciência, 
tecnologia e inovação (CT&I); educação e 
qualificação profissional; infraestruturas 
econômica e urbana; desenvolvimento 
social e acesso aos serviços públicos 
essenciais; e fortalecimento das capacidades 
governativas de estados e municípios.
Planos Regionais de Desenvolvimento
Foram entregues, também durante a 
ocasião,  três  Planos Regionais  de 
Desenvolvimento: da Amazônia, do Centro-
Oeste e do Nordeste. Esses planos são uma 
sé r ie  de  p ro je tos  que  buscam  o 
desenvolvimento das cidades dessas 
regiões. O ministro do Desenvolvimento 
Regional, Gustavo Canuto, explica que: 
E" sses planos são propostas de projetos de 
lei que vão servir de base para elaboração 
do Plano Plurianual." 

    O presidente Jair Bolsonaro assinou, na 
última quinta-feira (30), em cerimônia no 
Palácio do Planalto, com o objetivo de 
fortalecer a capacidade produtiva em áreas 
menos  desenvolvidas  e  reduzir  as 
desigualdades regionais, o decreto que institui 
a nova Política Nacional de Desenvolvimento 
Regional (PNDR). O texto atualiza a primeira 
versão do documento, publicado há 12 anos.
   O presidente afirmou que: S"empre tenho 
dito que precisamos valorizar e potencializar 
a imensa riqueza do nosso querido Brasil, por 
sua vasta biodiversidade e fantástica 
geografia. Estamos aqui hoje observando um 
dos tratados fundamentais da nossa 
Cons t i tu ição  Federal :  garant i r  o 
desenvolvimento nacional e reduzir as 
desigualdades regionais."
   Em três níveis será dividia a atuação da 
Política: a primeira, macrorregional, voltada 
às regiões Norte, Nordeste e Centro-Oeste – 
consideradas prioritárias na Constituição 

Federal de 1988 –, mas sem esquecer do Sul 
e  do Sudeste.  Essas  áreas  ficarão 
especialmente sob atenção do nível sub-
regional, que vai focar no fortalecimento de 
localidades menos desenvolvidas dentro 
desses territórios. Por fim, haverá atenção 
especial  destinada  às  sub-regiões 
específicas: Semiárido, Faixa de Fronteira e 
Regiões Integradas de Desenvolvimento 
(Rides).
   Gustavo  Canuto,  minis t ro  do 
Desenvolvimento Regional, acrescentou 
que a nova PNDR tem o propósito de 
reduzir as desigualdades econômicas e 
sociais não só entre as macrorregiões, mas 
as diferenças que existem entre territórios 
dentro delas. O mesmo afirmou que: " Com 
esse instrumento, vamos criar mais 
oportunidades para impulsionar a 
economia, gerar renda e melhorar a 
qualidade de vida das pessoas. Fortalecer 
as regiões é investir no crescimento 

REDUÇÃO DE BUROCRACIA E SIMPLIFICAÇÃO
DE REGRA SÃO DEFENDIDAS POR PRESIDENTE
  Jair Bolsonaro disse que governo tem compromisso de simplificar a legislação, em lançamento da

Frente Parlamentar Mista da Marinha Mercante Brasileira.

Direito em dia /- Tiago Semim – Advogado 

indenizações, mesmo assim ela lucrou 20 
milhões. E assim caminha a nossa humanidade. 
Mas como mudar isso?

Ao final de cada art igo que 
publicamos aqui,  sempre concluímos 
indicando ao leitor que sempre que estiver se 
sentindo lesado ou injustiçado com alguma 
situação contrate um advogado para lutar por 
seus direitos. Fazemos isso não no intuito de 
angariarmos clientes para aumentar nossa 
cartela, mas para que, aos poucos, consigamos 
colocar na cabeça das população que vale a 
pena lutar pelos seus direitos. Quando um 
cidadão é lesado em uma empresa por R$10,00 
(dez reais) ele deve lutar pela reparação 
daquilo, pois o valor financeiro pode ser 
pequeno, mas o quanto vale uma injustiça 
praticada impunemente? Qual a mensagem que 
essa impunidade e essa passividade passam? É 
realmente esse o futuro que desejamos para as 
próximas gerações?

Por isso, voltamos a repetir. Sempre 
que você, caro(a) leitor(a) se sentir lesado por 
qualquer situação lute pelos seus direitos, 
procure um dos(as) vários(as) advogados(as) 
qualificados(as) que temos em nossa cidade. 
Ele(a) irá te responder se aquela situação 
realmente foi injusta e te auxiliará nos passos 
que deverão ser tomados rumo à reparação 
daquela injustiça.

Gostou deste tema? Conte-nos o 
que você gostaria de saber na semana que vem.

Email:
contato@sesadvogados.com / 

Instagram: @sesadvogados

Alguma vez você já se deparou com 
alguma situação em que você descobriu que 
alguma situação cotidiana é proibida por lei, mas 
mesmo assim as pessoas continuam praticando? 
Em diversos artigos que publicamos aqui desde o 
início de nossa parceria com o Jornal Panfletu's, 
imagino que você, caro(a) leitor(a) tenha tido 
essa impressão; de descobrir que alguma prática 
é ilegal e ficar sem entender como as empresas 
ainda continuam praticando.

Acontece que no Brasil, o acesso à 
justiça apenas ficou descomplicado a partir de 
1995, com a publicação da Lei nº 9.099, que 
criou os Juizados Especiais (comumente 
chamados de Pequenas Causas). Antes disso, 
ajuizar uma ação para desfazer um mal injusto 
era algo tão complicado que as pessoas 
acabavam entendendo que o trabalho não valeria 
a  pena quando comparado com o que 
efetivamente poderiam ganhar e o tempo que 
isso demoraria.

O problema é que esse sentimento 
ficou enraizado na sociedade brasileira como um 
todo e isso perdura até os dias atuais. Mesmo 
depois da criação dos Juizados Especiais, o 
número de ações ainda é pequeno quando 
comparado ao número de injustiças que 
acontecem e são relevadas. Quantas vezes você 
presenciou alguma situação que era errada, mas 
você pensou que lutar pelo seu direito daria tanto 
trabalho que você simplesmente decidiu aceitar 
aquela injustiça para não acabar arruinando o seu 
dia?

Todos nós sabemos que as empresas 
visam lucro. Esse é o fundamento legal para que 

uma instituição seja considerada atividade 
empresária, ela tem que visar a geração de lucro 
para seus sócios. Desta forma, as empresas 
fazem uma conta muito simples. Elas 
comparam o quanto de dinheiro elas deixariam 
de ganhar se parassem de praticar aquele ato 
ilícito com o valor que elas efetivamente 
gastam com as ações judiciais que os clientes 
ou o governo ajuíza contra elas. Se essa conta 
fecha positiva, vale a pena para a empresa 
continuar praticando o ato ilegal.

Em outras palavras, acontece que 
no Brasil o número de pessoas que realmente 
ajuíza ações buscando os seus direitos é tão 
pouco que o prejuízo que essas ações dão às 
empresas é muito baixo quando comparado 
com o lucro total que as empresas têm com a 
prática injusta. 

Vamos dar um exemplo. Sabemos 
que no Brasil hoje existem apenas 04 (quatro) 
grandes empresas de telefonia celular. 
Imaginemos que uma dessas empresas tem 30 
milhões de clientes. Se essa empresa cobrar 
R$1,00 (um real) a mais na sua conta de 
telefone, você provavelmente não irá nem 
perceber. E se perceber, provavelmente não irá 
reclamar com a empresa, pois o trabalho que 
você terá não vale a pena para recuperar apenas 
R$1,00 (um real). Porém, imagine que para 
você foi apenas um real de prejuízo, mas para 
essa empresa foram 30 milhões de reais em 
lucro, pois ela cobrou um real a mais de cada 
um dos seus clientes. Se algumas poucas 
pessoas ajuizarem ações contra essa empresa e 
ela acabar gastando 10 milhões de reais em 

muitos inibe investir no nosso País”.
   A Frente Parlamentar Mista da Marinha 
Mercante Brasileira é uma iniciativa que 
tem como objetivo discutir e propor 
políticas públicas para alavancar o Setor 
Marít imo nacional  e  promover o 
desenvolvimento do Poder Marítimo e 
Naval do Brasil

  Na noite da terça-feira (28/05), em 
cerimônia de lançamento da Frente 
Parlamentar Mista da Marinha Mercante, o 
presidente da República, Jair Bolsonaro, 
disse que o governo tem um compromisso 
de desregulamentar e simplificar a 
legislação. 
   Bolsonaro completou: “O que eu tenho a 

oferecer aos senhores é desregulamentar 
muita coisa. Muito ajuda no Brasil quem 
não atrapalha. E desta vez os senhores 
têm um governo federal que não vai 
atrapalhar. Mais do que isso, vai 
c o l a b o r a r  c o m  o s  s e n h o re s  n a 
simplificação desta legislação que é um 
emaranhado que poucos entendem e que a 

SE É LEI, POR QUE AS EMPRESAS NÃO RESPEITAM?
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CONTROLE SOCIAL: A IMPORTÂNCIA DOS CONSELHOS DE 
DIREITOS NA FORMULAÇÃO E CONTROLE DAS POLÍTICAS 

PÚBLICAS
movimentos sociais puderam direcionar ações 
para a construção e defesa das políticas 
públicas universais e garantidoras de direito, 
fazendo uso de sistemas descentralizados e 
participativos nestes espaços.
   Parafraseando RAICHELIS (2006, p.11),    
    “Os conselhos, nos moldes definidos pela 
Constituição Federal de 1988, são espaços 
públicos com força legal para atuar nas 
políticas públicas, na definição de suas 
prioridades, de seus conteúdos e recursos 
orçamentários, de segmentos sociais a serem 
atendidos e na avaliação dos resultados. 
A composição plural e heterogênea, com 
representação da sociedade civil e do governo 
em diferentes formatos, caracteriza os 
conselhos como instâncias de negociação de 

conflitos entre diferentes grupos e interesses, 
portanto, como campo de disputas políticas, de 
conceitos e processos, de significados e 
resultados políticos”.
    Em relação ao desenvolvimento das políticas 
sociais pelos conselhos gestores, no que se 
refere a Política Nacional de Assistência Social 
– PNAS, devemos ressaltar que se trata de 
espaços de controle social de caráter 
deliberativo, consultivo e paritário. 
     Portanto, retratam interesses contraditórios, 
ou seja, de lutas e disputas políticas, mas que 
devem primar pelo acompanhamento, 
fiscalização e monitoramento de serviços, 
programas e benefícios de assistência social 
prestados à população por órgãos públicos e 
entidades sem fins lucrativos.

   A luta dos movimentos sociais no Brasil no 
final do século passado foi marcada pelo 
processo de democratização no país. Com a 
C o n s t i t u i ç ã o  F e d e r a l  d e  1 9 8 8 ,  q u e 
descentralizou o poder do Estado, veio a abertura 
para participação da sociedade civil na 
formulação e controle das políticas públicas nos 
três níveis da administração pública. Essa 
participação popular se materializou na figura 
dos conselhos de direitos, previsto pela Carta 
Magna.
   Dentro desse novo contexto surgiram os 
conselhos, órgãos colegiados, permanentes e 
deliberativos, responsáveis pela formulação, 
fiscalização, promoção e defesa das políticas 
públicas. É nos espaços dos conselhos que se 
concretiza a participação social preconizada na 

Constituição Federal.
   O artigo 204 da Constituição Federal 
estabelece em seu inciso II que uma das suas 
diretrizes é a “participação da população, por 
meio de organizações representativas, na 
formulação das políticas e no controle das 
ações em todos os níveis”.
   Dessa forma, a Lei nº. 8.742/93 – Lei 
Orgânica de Assistência Social - LOAS reforça 
a importância da participação social. 
Para isso, faz saber que a instituição e 
funcionamento dos conselhos de assistência 
social, é condição indispensável para o repasse 
de recursos aos municípios, aos estados e ao 
distrito federal.
   Com a criação dos conselhos de políticas 
públicas a partir da década de 1990, os 

Por Juliano Barbosa

PROPOSTA PARA O ESTADO: PEC INCLUI SISTEMA PRISIONAL NA
SEGURANÇA PÚBLICA DE MINAS

Com o apoio de agentes e parlamentares em reunião, proposta começa a tramitar na ALMG.

2018.
   Os órgãos do sistema penitenciário, ao 
lado da Polícia Federal, da Polícia 

Rodoviária Federal, das Polícias Civis e 
Militares, entre outros órgãos de segurança 
pública, são considerados integrantes 
operacionais do Susp na norma federal, 
ainda destaca o relatório. O relator 
concluiu que: “Assim, por força do 
disposto na lei federal, o sistema prisional é 
considerado órgão de segurança pública”.
  Apoio - As deputadas Celise Laviola 
(MDB) e Ana Paula Siqueira (Rede) e os 
deputados Zé Reis (PSD), Charles Santos 
(PRB) pediram a palavra para manifestar 
apoio à PEC.
Der acordo com os mesmos, a proposta é 
um marco importante para que o sistema 
prisional seja melhor visualizado e 
localizado dentro da segurança pública do 
Estado. O Delegado Heli Grilo resumiu 
que: “É um sistema que precisa ter seu 
lugar ao sol”.
    Além de servidores do sistema, 
representantes de aprovados em processo 
simplificado de seleção de agentes 
realizado pelo Estado também estiveram 
presentes à votação do parecer. Em faixa, 
eles expuseram que o sistema prisional 
estaria vivendo em situação de caos e que 
apesar de estarem aptos ao trabalho, não 
foram ainda chamados.

  A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) aprovou, na última terça-feira (04), 
em votação comemorada por agentes que 
acompanharam a reunião, o parecer pela 
legalidade de Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 28/19, que inclui o 
sistema prisional como órgão da Segurança 
Pública do Estado.
A proposta, apoiada por 31 deputados e 
tendo como primeiro signatário o deputado 
Heli Grilo (PSL), ainda receberá parecer de 
comissão especial antes de ser levada ao 
Plenário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para votação em 1º 
turno.
   Conforme justificam os autores da PEC, 
que acrescenta inciso ao artigo 136 da 
Constituição do Estado, a inclusão 
pretendida garantiria ao sistema prisional 
“autonomia administrativa e financeira, 
além do reconhecimento como órgão 
autônomo”.
O deputado Bruno Engler (PSL), relator, 
considerou, entre outros, que a PEC não fere 
cláusulas da Constituição Federal e que esta 
confere aos estados a capacidade de auto-
organização e de autogoverno, sem 
descaracterizar a estrutura federativa. O 
parecer ainda registra que os agentes 

penitenciários já compõem o Sistema 
Único de Segurança Pública (Susp) 
instituído pela Lei Federal 13.675, de 

Foto: Reprodução
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magmotosmariana
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Endereço: Rua do Catete - 525 - Mariana - Minas Gerais / Telefone: (31) 3557-1786

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
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CRESCIMENTO: BRASIL GEROU 129,6 MIL NOVOS POSTOS DE
TRABALHO EM ABRIL

Construção Civil, responsáveis pela maior 
parte da geração de empregos no mês. O 
setor de Serviços abriu 66.290 vagas de 
emprego, já a Indústria de Transformação 
gerou 20.479 novos postos formais e na 
Construção Civil foram criados 14.067 
postos de trabalho.

Este é o terceiro ano consecutivo de saldos 
positivos e crescentes no mês, de acordo 
com o Ministério da    Economia. No 
acumulado do ano, de janeiro a abril, foram 
gerados 313.835 postos de trabalho e o 
estoque de empregos chegou a 38,7 
milhões.

    Jair Bolsonaro, presidente da República, 
comentou a geração de quase 130 mil novos 
empregos em abril. O comentário foi 
realizado em suas redes sociais, na sexta-feira 
(24/05). Os dados são do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged), da 
Secretaria Especial de Previdência e Trabalho 

do Ministério da Economia. O mesmo 
afirmou que: “É o melhor resultado dos 
últimos 6 anos para o mês. Ainda estamos 
longe do ideal, mas no caminho certo!”.
   O resultado de abril de 2019 está 
diretamente relacionado aos setores de 
Serviço, Indústria de Transformação e 

Desde 2013 esse é o melhor resultado para o mês.

PACTO PELO BRASIL: PRESIDENTES DOS TRÊS PODERES SE
REÚNEM EM BUSCA DE ALTERNATIVAS PARA O PAÍS

Alinhamento de ações e metas que favoreçam a retomada do crescimento do país são as previsões da alternativa.
Segundo o ministro, o texto precisa de 
ajustes, mas foi praticamente validado na 
reunião. O esforço de todos, de acordo com 
Lorenzoni, é no sentido de ver o Brasil 
desenvolvido, com geração de emprego e 
melhores condições de vida para o cidadão. 
O mesmo concluiu que: “É preciso reunir os 
poderes para dar consequência àquilo que o 
cidadão, cidadã brasileiro pede nas   ruas 
do Brasil”.

   O ministro explicou que a ideia é que os 
líderes dos três poderes estejam em diálogo 
constante, trabalhando em harmonia pelas 
necessidades do país. Ele ressaltou que: 
“A gente não pode esquecer que algum 
tempo atrás muitos conflitos aconteceram 
entre os poderes no Brasil. Isso não ajuda o 
cidadão, a cidadã que hoje precisa de 
emprego, precisa de renda para manter sua 
família”.

    Na terça-feira (28/05), em Brasília, os 
presidentes dos três Poderes estiveram 
reunidos em café da manhã no Palácio da 
Alvorada para alinharem um amplo pacto de 
entendimento com metas e ações que 
favoreçam a retomada do crescimento do país.
Para discutir o documento, estiveram reunidos 
o presidente da República, Jair Bolsonaro, os 
presidentes do Supremo Tribunal Federal, 
Dias Toffoli, do Senado, Davi Alcolumbre, da 

Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia, além 
dos ministros Onyx Lorenzoni, da Casa 
Civil, Paulo Guedes, da Economia e Augusto 
Heleno, do Gabinete de Segurança 
Institucional.
    Ao sair do encontro, o ministro Onyx 
Lorenzoni disse que: “Todos querem 
construir um caminho onde o Brasil possa 
passar o portal do equilíbrio fiscal e ir para 
o caminho da prosperidade”.
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 ROMEU ZEMA RECEBE O PREFEITO DE MARIANA
Encontro teve como objetivo apresentar as dificuldades enfrentadas pelo município em relação as ações desenvolvidas pela fundação Renova.

novos encaminhamentos e as soluções para 
as pendências atuais”, afirmou.
Para o prefeito Duarte Júnior, a reunião foi 
muito produtiva. “Saio daqui confiante que, 
agora, nós iremos descobrir o real caminho 
para que possamos dar a agilidade 
necessária à Fundação Renova. É dessa 
maneira, com união e parceria, que iremos 
descobrir o caminho para agilizar as 
demandas dos municípios atingidos”, disse.

   Na oportunidade, participaram o 
governador de Espírito Santo, Renato 
Casagrande, representantes do Ministério 
Público de Minas (MPMG) e do Ministério 
Público Federal (MPF), da Advocacia Geral 
do Estado (AGE) e da Advocacia Geral da 
União (AGU), além de secretários de 
Estado e representantes da Fundação 
Renova, entre eles o presidente Roberto 
Waack.

  Atendendo a um pedido do prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior, o governador 
Romeu Zema convocou uma reunião na 
Cidade Administrativa, em Belo Horizonte, 
para discutir soluções mais ágeis para as 
questões enfrentadas pelos atingidos pelo 
rompimento da barragem de rejeitos da 
mineradora Samarco, em 2015, na cidade de 
Mariana.
   Durante o encontro, foi discutido como a 

burocracia vem impedindo que alguma 
ação mais efetiva seja tomada. Em 
entrevista  para  Agência  Minas,  o 
governador, Romeu Zema, disse que existe 
uma necessidade enorme em agilizar os 
processos. “Queremos encontrar caminhos 
para  que  esses  obstáculos  sejam 
derrubados. Por isso, determinamos que 
reuniões periódicas sejam realizadas para 
que possamos acompanhar de perto os 

Foto: Divulgação
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

    Sem dúvida o século XXI é desafiador e nos mostra 
que a existência humana pode estar rodeada por 
complexidades e dificuldades. Se bem refletirmos, 
chegamos à conclusão de que nossa época não é a pior 
de todas. Certamente um sobrevivente do holocausto 
diria que a primeira metade da década de 40 do século 
passado foi bem pior do que a década atual. No entanto, 
também um refugiado sírio diria que sua vida na terra 
natal era de extrema dificuldade. 
   Dentre os grandes desafios da nossa época estão o 
alto índice de ansiedade, depressão e suicídio. Como 
temos afirmado em colunas anteriores, esse processo 
se dá, em grande parte, por dois motivos: vivemos em 
um mundo que está inserido em um circuito de afetos 

e em uma sociedade acelerada em variados 
sentidos. Dessa maneira, em geral estamos vivendo 
de forma passiva, apenas recebendo informações e 
suas consequentes afetações. E ainda temos a (falsa) 
sensação que estamos agindo impulsivamente no 
mundo. Estamos seguindo ordens, padrões e não 
sendo nós mesmos... 
  Qual a saída então para esse mundo acelerado? 
Uma das características mais sublimes do humano é 
sua variedade de soluções e formas de adaptação ao 
meio. E, dentro desse caminho, sua ferramenta mais 
eficaz é a sua criatividade. Como ser de razão, o 
Homem pode pensar de forma livre e quase infinita 
(apenas limitado às categorias de tempo e espaço). 

Nós humanos podemos criar, inventar, inovar em 
uma dimensão poética infinita. E é justamente essa 
dimensão humana que tem sido ofuscada pelas 
características do nosso mundo que elencamos 
acima. Precisamos buscar mais intensamente a 
dimensão poética e criadora da existência! É pela 
arte que podemos transcender, elaborar conteúdos 
que não são da ordem da consciência ou são, 
mesmo, intangíveis! 
   Em uma época de tanto pragmatismo e formas de 
ser utilitárias, precisamos buscar sentido existencial 
em outras dimensões da vida. Sabemos pouco dos 
caminhos que nosso existir pode tomar, mas temos 
uma certeza: existem possibilidades! Podemos 

criar, inovar e nos reinventar! Podemos nos perdoar 
e buscar novos rumos. Pela arte, pela via do poético, 
isso se torna mais viável. Afinal, trata-se de um 
caminho no qual podemos expressar nosso eu, sem 
imitações, sem falseamentos da realidade. Na arte, é 
possível sermos nós mesmos. 
   As psicopatologias, por exemplo, podem sim ser 
canalizadas, em determinados graus, para 
tratamentos pela expressão estética. Assim, é 
possível alcançarmos um ideal civilizatório 
elevado, pensando em inclusão, em caminhos de 
práticas de não-violência, valorizando o outro a 
partir de sua subjetividade, de sua realidade 
inconsciente. 

 dentzrene René Dentz

     Apesar do artigo 6º da Constituição federal 
prever como direito social a moradia, no Brasil 
8,27 milhões de pessoas vivem em áreas de risco 
situadas em 872 municípios (estamos falando de 
2,47 milhões de moradias) segundo dados do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Os tipos de ocorrências mais frequentes 
são as inundações que ocorrem em cidades como 
São Paulo, Belo Horizonte, Rio de Janeiro, 
Salvador, entre outras, e deslizamentos como as 
que aconteceram em Angra dos Reis, Petrópolis, 
Niterói, Blumenau, etc.
   Um levantamento apresentado pela Associação 
Brasileira de Incorporadoras Imobiliárias 
(Abrainc) em parceria com a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) apontou um déficit habitacional nos 
últimos dez anos (entre 2007 a 2017) de 7,78 
milhões de moradias, representando um aumento 
de 7% em 2017. Além da insuficiência da 
acessibilidade à moradia, há a redução de crédito 
para financiamento, o desemprego, a redução de 
renda das famílias torna cada vez mais difícil o 

acesso a este tão sonhado projeto de ter seu lar.
   Morar em área de risco não é uma questão de 
opção ou escolha, mas está diretamente 
relacionada com a falta de planejamento urbano, 
emprego e serviços públicos. Devido à falta de 
planos habitacionais e estruturação urbana e por 
sobrevivência, a população recorre a única 
solução possível: estar sob um teto em áreas que 
não deveriam ser habitadas.
   Em geral, a busca por abrigo atinge diretamente 
a população mais carente, tendo que dirigir-se a 
áreas desvalorizadas pelo mercado imobiliário ou 
esquecidas pelo poder público, muitas vezes 
ocupando área e risco. Normalmente são 
trabalhadores cujo rendimento não possibilita a 
aquisição ou a locação de imóveis em locais 
adequados e, além deste fator, devemos levar em 
consideração outros aspectos urbanos como a 
mobilidade, que gera custos que reflete na 
contratação ou no tempo, sem levar em 
consideração as condições de deslocamento 
gerando um efeito em cascata tanto econômico 

quanto social, que acaba pesando na decisão da 
escolha da localidade de moradia.
  Outro fator que acaba corroborando com as 
definições de riscos é a mudança climática com o 
aumento em números e volume de chuvas, 
afetando pontos que antes não eram de risco 
direto, e alimentando a cultura do “aqui nunca 
ocorreu nada que mostrasse risco”.
   A posse de áreas de risco deve ser discutida em 
toda a sua complexidade, para que sejam 
incorporadas às medidas se prevenção, ações que 
envolvam soluções baseadas em vasto estudo da 
problemática. A retirada dos moradores como 
medidas de manutenção da vida sem a criação de 
planos habitacionais, geração de empregos, 
melhoria de renda, mobilidade de qualidade, e 
outros serviços básicos não resolverá o problema, 
apenas iniciará uma nova busca por um outro 
local para recomeçar. Enquanto a sociedade tiver 
que dividir sua renda com inúmeras despesas para 
sua sobrevivência existirá dificuldade de manter-
se em lares seguros e estruturados. 

   Fora os casos de moradias construídas em locais 
inadequados, temos situação de cidades que se 
tornaram área de risco após a implantação de 
empreendimentos, como o distrito de bento 
rodrigues em mariana, e que foi devastado em 
2015 pelo rompimento de barragem e Congonhas 
que vive sob uma barragem de rejeitos minerais.
   No que se refere a áreas irregulares, sendo 
imóveis simples ou de alta classe verificamos 
falha na fiscalização governamental e falta de 
integração entre a oferta de imóveis acessíveis em 
locais seguros somados a projetos educacionais 
voltados para propagação da cultura de 
prevenção, seja nas escolas ou através de núcleos 
comunitários de proteção e defesa civil 
(NUPDECs).

POR QUE CORRER RISCOS?
Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
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A VIDA IMITA A ARTE?
Marcelo Pereira Rodrigues (MPR) é lósofo e escritor, autor de “Corda Sobre o Abismo” (com duas edições, 

uma em Portugal) e editor-chefe da Revista Conhece-te.www.revistaconhecete.com.br  

 Com as recentes manifestações de estudantes 
contra o corte de verbas na Educação, rememoro 
aqui um trechinho do meu livro “O Filósofo 
Idiota”, publicado em 2011. Iniciado em 2009, 
observem a semelhança com os dias atuais, 
mesmo o livro sendo ficcional. Aí cabe a pergunta: 
as pessoas estão ficando caricatas demais? Vamos 
rir um pouco?
   "O quarto período começou na verdade em 
outubro de 1999 devido à greve dos professores e 
dos servidores na faculdade, o que atrasou o 
reinício das aulas e fez com que muitos alunos 
ficassem em casa, mas quem disse que 
Arioswaldo ficou desocupado? Conseguiu licença 
para faltar ao trabalho na biblioteca e participou 
de passeatas em Belo Horizonte e em Brasília (foi 
a primeira vez que visitava essas cidades), tendo já 
a sua carteirinha da UEE (União Estadual dos 
Estudantes), que era, na verdade, um braço da 
UNE (União Nacional dos Estudantes). O 
incidente (para a polícia) e acidente (para ele), 
ocorreu na capital federal,  quando ele, 
empolgado, entrou gritando no espelho d´agua do 
Congresso Nacional e saiu de lá corrido, tendo 
levado dois golpes de cassetete nas costas e ainda 

com as vistas inflamadas devido a spray de 
pimenta jogado por um policial, isso sem contar 
as bombas de efeito moral. Com um vermelhão 
na lombar e uma ardência dos infernos nas 
vistas, lembrou-se da prisão e consequentemente 
açoitamento de Jesus de Nazaré, que assim, 
como ele, lutava por um mundo mais justo. 
   Entre uma assembleia e outra, na perspectiva 
de melhorias salariais para os servidores 
públicos federais e os professores universitários, 
usou da palavra franca para denunciar as 
mazelas do governo FHC, num tom mais ou 
menos assim: 
— Companheiros e companheiras! Camaradas 
de luta. Estamos aqui hoje para defender os 
interesses de toda a classe estudantil na luta por 
melhores condições de trabalho. Participei de 
toda a campanha, das passeatas e vislumbrei que 
devemos ter atitude. Não nos sujeitarmos ao 
modelo econômico praticado pelo FHC que 
atende aos interesses do FMI. Encontra-se aqui 
hoje um de nossos representantes estudantis. 
Trabalharemos com afinco para que Reginaldo 
Lopes assuma uma cadeira na Assembleia 
Estadual. Companheiros e companheiras! Sofri 

na pele e nos olhos as agruras de um governo 
opressor.  Lembro-me aqui  da  música 
“Caminhando”, de Geraldo Vandré, na época da 
ditadura militar. 
Um espectador interveio: 
— O nome da canção é “Pra não dizer que não 
falei das flores”. 
— Que seja! Retomando, onde é que eu estava? 
Pois bem, querem nos calar, mas a voz da 
juventude tem força suficiente para se fazer 
ouvir. Quero também aqui criticar a “greve de 
pijama” de alguns professores e alunos alienados 
que não levantaram a bunda (me desculpem o 
termo), pois bem, eles não levantaram a bunda 
de suas acolchoadas poltronas. Mas a vida é 
assim mesmo: enquanto uns lutam, outros 
apenas se aproveitam das benesses adquiridas 
pela luta de quem não foge à luta. 
   A plateia aplaudiu o discurso com o 
desinteresse daqueles que estão ali sem saberem 
o motivo. Mas vamos deixar neste ponto a 
militância estudantil de Arioswaldo e reiniciar 
então no quarto período, quando cursou muitas 
disciplinas interessantes: História Medieval, 
Bioética e a História da Filosofia Moderna, que 

teve no professor João Bosco Batista o seu 
professor. Agora sim, a cabeça de Arioswaldo já 
havia refrescado um pouco. Assim como René 
Descartes, ele passou por uma fase de 
estranhamento acerca da sua própria existência 
(“Ser ou não ser: eis a questão!”, dilema de 
William Shakespeare). “Penso, logo existo” e, à 
medida que ia refletindo acerca disso, conheceu 
Nadja, uma menina loura e linda que vendia 
sanduíches macrobióticos e vegetariana 
convicta. Após lanchar um desses sanduíches e 
de ouvir a profissão de fé de Nadja acerca dos 
perigos da carne animal, resolveu aderir ao 
vegetarianismo. Se bem que ele quase já não 
comia carne. Se alguém definisse Arioswaldo 
naquela época, as características não seriam as 
de um rapaz popular: era ex-seminarista, 
estudante de filosofia, funcionário da biblioteca 
da UFSJ (agora sim), petista, lulista, comunista, 
defensor de causas raciais de inclusão, militante 
estudantil, vegetariano, abstêmio e... virgem".

SAÍDAS PARA O SÉCULO XXI: A ARTE
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@studiouptownfitness

Rua Rio Casca, 80 a - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Mariana
AutomóveisCOMPRA - VENDE - TROCA E FINANCIA

(31) 3558-1969  Euler / Claro: 98255-1693
E-mail: marianaautomoveisbr@gmail.com

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 950 - Gameleira - Mariana - MG

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

BARRAGEM DE NOVA LIMA: VALE REDUZ NÍVEL DE EMERGÊNCIA
DO LOCAL E RETORNO ÀS CASAS SERÁ AVALIADO

51 pessoas tiveram que sair de área de condomínios e vilas por conta de risco de rompimento, em fevereiro, e a BR-356 teve o fluxo de veículos alterado.
estabilidade da barragem. Foi feita ainda 
uma detalhada avaliação técnica das 
deformações apresentadas no sistema de 
monitoramento por  inclinômetros 
(instrumentos instalados em furos de 
sondagem para medição de deformações). 
A expectativa é de que, com a continuidade 
dessas ações, a estrutura seja totalmente 
retirada da condição de alerta”. 
    De acordo com os mapas da mineradora, 
em caso de rompimento da barragem, a 
mancha de rejeitos cairia ao lado da BR-
356, na Lagoa das Codornas, e seguiria 
encaixada por esse vale na direção dos 
condomínios de Nova Lima. Depois 
entraria perto do Capitão do Mato, 
Condomínio Miguelão e desembocaria no 
Rio do Peixe. Por último, chegaria ao Rio 

das Velhas, responsável por boa parte do 
abastecimento da capital. A empresa 
completou: “A Vale comunicou à Defesa 
Civil sobre a mudança do nível de alerta e 
uma reunião com os moradores da ZAS 
(Zona de Auto Salvamento) será marcada 
para que seja feita uma avaliação do 
retorno para as casas”. 
    O trecho da BR-356 entre Nova Lima e 
Itabirito passou a operar, em 21 de  
fevereiro, em esquema de siga-e-pare 
devido as condições da barragem. Somente 
em 16 de abril o fluxo de veículos do km 37 
ao km 40 foi totalmente liberado, mas o 
monitoramento na rodovia continuava. 
Conforme a Vale, com a mudança no status 
da barragem, o trecho da rodovia não 
precisará mais da operação assistida. 

    Devem ser convocados para uma reunião, 
que irá discutir o possível retorno aos 
imóveis, os moradores das comunidades 
evacuadas por risco de rompimento da 
barragem Vargem Grande, em Nova Lima, 
na Região Metropolitana de Belo Horizonte. 
Isso porque a mineradora Vale anunciou, na 
manhã da última quarta-feira (05), que o 
nível de emergência da estrutura foi reduzido  
de 2 para 1. Além disso, o monitoramento do 
trecho da BR-356 que poderia ser atingido 
pelos rejeitos.
   A Barragem Vargem Grande entrou no 
nível 2 (anomalias não controladas) da escala 
de risco em 20 fevereiro, quando a Vale 
acionou o Plano de Ação de Emergência de 
Barragens  (PAEBM) da represa.  A 
mineradora justifica a ação com a “falta de 

parâmetros para avaliação de deformações 
apontadas no sistema de monitoramento 
por inclinômetros.” Desde então, a empresa 
retirou 51 pessoas do condomínio Solar da     
Lagoa e das vilas "A" e Codornas da 
empresa AngloGold Ashanti.
   As medidas tomadas para que o risco 
fosse reduzido foram listadas pela Vale. A 
mineradora por meio de nota à imprensa, 
informou que: “A mudança no status é 
fruto de uma série de melhorias que a Vale 
vem implantando na estrutura desde 
janeiro deste ano, como o rebaixamento do 
nível de água do reservatório; limpeza dos 
canais de drenagem e estudos de 
sensibilidade junto à empresa auditora 
p a r a  a v a l i a ç ã o  d o  i m p a c t o  d o 
rebaixamento do nível  d'água na 

JUNTOS PELO ARAGUAIA: BOLSONARO LANÇA PROJETO DE
RECUPERAÇÃO DO RIO

O Dia Mundial do Meio Ambiente foi marcado pelo lançamento do Projeto.

país e forma a divisa natural entre Goiás, 
Mato Grosso, Tocantins e o Pará, 

possuindo mais de 2,6 mil quilômetros de 
extensão. Sua bacia se estende por mais de 
350 mil quilômetros quadrados. O 
programa de recuperação deve envolver 28 
municípios goianos e mato-grossenses, 
banhados pelo Araguaia. De acordo com o 
governo de Goiás, na primeira etapa, a 
meta é recuperar 10 mil hectares de áreas 
degradadas às margens do rio.

   Na última quarta-feira (05), o presidente 
Jair Bolsonaro participou, em Aragarças 
(GO), a 380 quilômetros de Goiânia  do ,
lançamento do projeto Juntos pelo Araguaia.
   A data marca o Dia Mundial do Meio 
Ambiente. O objetivo do projeto, uma 
parceria entre os governos de Goiás e Mato 
Grosso, é recompor áreas florestais e 
conservar o solo e a água na região, além de 

implantar ações de saneamento.
    O Araguaia é um dos principais rios do 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/ Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos e serviços!
Os melhores produtos e serviços!

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

SINDICATO METABASE 
MARIANA RENOVA

PARCERIA COM SAÚDE
MÓVEL 

    A parceria entre o Sindicato Metabase Mariana e a empresa Saúde 
Móvel foi um sucesso! 
Por isso, no próximo dia 15/06, sábado, serão disponibilizados novos 
horários para os exames de vista computadorizados com médico, na 
sede do Metabase, de 8 às 11h.
Serão realizados exame de refração, teste de oclusão e acuidade visual.
PREÇO ESPECIAL PARA ASSOCIADOS: R$50,00
PREÇO PARTICULAR: R$70,00
Mais informações e marcação de horários pelo telefone: 3557-2019.

EXTRATO DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA 
PÚBLICA

O Município de Mariana - MG torna público o edital de convocação e regimento interno de 
audiência Pública de Lançamento do processo de revisão do plano diretor (Lei Complementar 
016/2004) e suas alterações. Data: 17 de junho de 2019, horário de 08h às 12h, no Sesi Mariana, à 
Rua frei Durão, nº 22. Fundamentação legal o §4º do art. 40 da Lei nº 10.257, de 10 de julho de 
2001 – Estatuto da Cidade visando à atualização da legislação urbanística Municipal. Fica 
aprovado o Regimento Interno da Audiência Pública constante do Anexo Único do presente 
Edital publicado no Diário oficial do Município.
Site : http://www.mariana.mg.gov.br/

EXTRATO DE 
CONVOCAÇÃO DE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Município de Mariana - MG torna 
público a convocação da AUDIÊNCIA 
PÚBLICA para  apresentação  do 
Diagnóstico do Sistema de Limpeza 
Urbana e Manejo de Resíduos Sólidos do 
Município de Mariana, elaborado para a 
atualização do Plano Municipal de 
Gestão Integrada de Resíduos Sólidos, a 
ser realizada no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimaraens, situado na 
Avenida Getúlio Vargas, s/n, Centro, no 
dia 18 de junho de 2019, terça-feira, 
horário 19h às 21h .



19_____________________________________________

(31) 3
557-1

000

R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Blog do esporte!!
Fique por dentro de tudo que acontece no 

esporte Marianense e Região!
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ESPORTES: VEM AÍ A 2ª ETAPA DO CIRCUITO
MARIANENSE DE VÔLEI DE AREIA 

celular: (31) 98502-2215. As inscrições 
custaram R$15,00 e, além disso, os 
atletas devem levar uma caixa de leite 
no dia da competição. Os produtos 
recolhidos serão doados para a Casa Lar 
Estrela. Para os associados da AMV a 
participação é gratuita. 
Regulamento 
O congresso  técn ico  en t re  os 
organizadores e as duplas inscritas para 
aprovação do regulamento foi realizado 
no dia 3 de junho, na quadra da Vila 
Maquiné, às 19h.

    A Associação Marianense de Voleibol 
(AMV), em parceria com a Prefeitura de 
Mariana e com o objetivo de diversificar 
as práticas esportivas em nossa cidade, 
vai realizar a 2ª etapa do Circuito 
Marianense de Vôlei de Areia. O evento 
acontece nos dias 8 e 9 de junho, na 
quadra de areia do bairro Chácara. Cerca 
de 24 duplas são esperadas para o 
torneio.
   Segundo o diretor da AMV, Alessandro 
Muniz, Mariana é uma das poucas 
cidades do estado de Minas Gerais que 

realiza esta modalidade esportiva. Ele 
destacou que: “O objetivo é expandir 
cada vez mais o esporte para toda 
Região dos Inconfidentes e tornar nossa 
cidade referência no vôlei de areia”.
    Acontecerão, ao todo, quatro etapas 
durante o ano para o ranqueamento 
final, onde os primeiros colocados 
receberão uma premiação. As duplas 
femininas ou masculinas que tinham o 
desejo de participar desta etapa do 
circuito poderiam se inscrever até a 
última segunda-feira (3), através do 

NOVIDADE: CONFIRA, A PARTIR DE AGORA, O BOLA CHEIA E
O BOLA MURCHA DA SEMANA

Histórico, Turismo, Esportes e Lazer que 
sempre organiza os melhores eventos 
esportivos regionais.

Bola Murcha: para aqueles que se dizem 
atletas e depredaram as dependências do 
cômodo anexo à quadra do Rosário.

Bola Cheia: para a equipe do 08 de 
Dezembro que conseguiu chegar à grande 
final do Regional dos Inconfidentes e Vale 

do Piranga. O time representou bem a 
nossa região. E, também, para a equipe da 
Secretaria de Cultura, Patrimônio 

REGIONAL DE VETERANOS FORTALEZA MACON: CONFIRA OS
RESULTADOS DAS QUARTAS DE FINAL DO TORNEIO 

2 Irmãos  Palmeirense;2 x 2
Real Máster  Independente Águas 6 x 0
Claras;
Turin  Independente Cachoeira do 1 x 0

Campo.

Os jogos de volta acontecerão na próxima 
semana.

    No último sábado (01) foram realizados 
os jogos de ida das quartas de final da 3° 
edição do Regional dos Inconfidentes 
Fortaleza Macon. Foram disputados quatro 

jogos, com uma média de três gols por 
partida.
Os resultados dos jogos de ida foram: 
Tumulto  Minasfer;2 x 2

FINAL DA COPA OURO PRETO 2019: DEFINIDAS AS EQUIPES
CLASSIFICADAS

grande jogo e o Penharol venceu pelo 
placar de 2 x 1, garantindo a última vaga 
para a final.

Confira os resultados e os confrontos da 
semifinal:
Antônio Pereira  Democratas;5 x 0
Penharol  Real Santa Cruz;2 x 1
13 Maio  Antônio Pereira.2 x 1
Confronto da final:
13 Maio x Penharol.

   Aconteceu, no último final de semana, os 
dois jogos da semifinal da Copa Ouro Preto 
de Futebol de Campo de 2019, nos quais 
foram definidas as equipes classificadas 
para a grande final da competição. 
   Jogando no campo da Barra, a equipe de 
Antônio Pereira competiu contra a forte 
equipe 13 Maio. Esta última venceu pelo 
placar de 2 x 1 e garantiu a vaga na grande 
final. Já na outra partida, as equipe Penharol 
e Real Santa Cruz também fizeram um 

REGIONAL DOS INCONFIDENTES E VALE DO PIRANGA: 08 DE
DEZEMBRO E PONTENOVENSE DISPUTAM A GRANDE FINAL

    Os jogos de volta da semifinal do Regional dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga de 2019 aconteceram no 
último final de semana, em Cachoeira do Brumado.
  A equipe 08 de Dezembro venceu o atual campeão 
Palmeirense pelo placar de 3 x 2 e, assim, garantiu a 
vaga na grande final da competição.
  Já na outra partida, a equipe Pontenovense venceu a 
equipe 1° Maio, de Ponte Nova, pelo placar de 2 x 0, 
garantindo a segunda vaga da final. Será definido, no 
próximo domingo, o grande campeão do torneio e o jogo 
acontecerá novamente em Cachoeira do Brumado, às 10 
horas da manhã.

DIA DO BRINCAR: 
ESCOLA MUNICIPAL
MONSENHOR JOSÉ

COTTA REALIZA EVENTO
COM DIVERSAS ATIVIDADES 

    Entre os dias 27 e 31 de maio, na 
Escola Municipal Monsenhor José 
Cotta, aconteceram várias atividades 
relacionadas à Semana Mundial do 
Brincar. Foram realizadas várias 
brincadeiras, entre elas: torta na cara, 
balangadá, bolinha de sabão, dentre 
outras.
    Durante o evento, a direção da escola   
também contou com o apoio da equipe 
de esportes, que ajudou os participantes 
com algumas práticas esportivas.



facebook.com/JornalPanetus
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JUN 9 - DOM- Festa do Sinal 2ª Edição [qual o seu status ?] - 15 · Doze Society Bar
JUN 14 - SEX - Sarau Cultural Festivo dos Namorados - 20 · Vila Real Restaurante

JUN 15 - SÁB - Skank em Lavras Novas/MG - Planeta Lavras Novas - 22 · Campo do 
Vila Nova - Lavras Novas

JUN 15 - SÁB - Skank  - 22 · Campo do Vila Nova - Lavras Novas
JUL 6 - SÁB - Lançamento do Álbum "Ladrão" Djonga - Mariana MG -17 · Arena 

Mariana

Eventos da semana...

Alunos da escolinha do América recebendo a Polícia
Militar para entrega da Base Móvel.

Thiago juiz patrocinado
pelo Jornal Panetu’s!

Linda psicóloga! Cristiane Gouveia!

Prefeito Duarte Júnior em visita a ATRAPOPENS!

Aniversariante especial do mês de junho!
Edvaldo Andrade!

Dora, Rosimere e Heitor!
Simpatia pura em nossa coluna social!

Bruno Couto e sua linda companheira Fernanda!

Presenças vips em nossa coluna social!
Pablo Dulico e Zezé de Nego!


